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修例風波持續7個多月，嚴重衝擊香

港法治與經濟民生，各界希望盡早止暴

制亂，讓社會恢復安寧。昨日，港區省

級政協委員聯誼會、香港政協青年聯會

（政青）共同舉辦「止暴制亂 恢復秩

序 重回正軌」研討會，與會講者就有

關議題提出不少建議，包括認為特區政

府應在社會相對平靜時，多推出利民措

施減少民怨；在教育上要杜絕在學生心

中播種仇恨的行為；及鼓勵市民多到內

地溝通交流，把握國家大局的發展機遇

等。

研討止暴良方 杜絕心中恨種
講者倡多招制亂 出招利民減怨氣 北上交流抓機遇

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）泛暴派一再抹黑
香港警察，美國方面亦一再聲稱香港有「警暴」
問題云云。不過，香港警務處在官方網頁上載了
加拿大菲莎研究所《全球人類自由指數2019》的
報告，其中在「警察可靠度」的評分與排名方
面，香港取得約8.9分，排名上升至全球第六；而
美國只得8.2分，與排在第二十位的約旦同分。
根據有關報告，在「警察可靠度」排名上，全

球首位是有9.7分的芬蘭，其後依次為同獲9.2分
的瑞士和新加坡，9.0分的冰島，及與香港同獲
8.9分的新西蘭。對比近3年報告的情況，香港的
「警察可靠度」持續上升，由2017年的報告中的
第十五位，升至2018年的第八位，至最近報告已
是第六位。
另外，「人類自由指數」，香港以8.81分排名

全球第三，僅次於新西蘭與瑞士，加拿大已在香

港之後排第四，美國只排第十五，有關報告可謂
「打臉」以美國為首的西方勢力。
菲沙研究所自2008年起每年發佈「全球人類自

由指數」，最近一份報告涵蓋162個國家或地區
於2017年情況的評估。該指數以76種個人、公民
和經濟自由指標，就一系列的人類自由程度評
分，「警察可靠度」就屬於「經濟自由」下「法
制與產權」的其中一項，該評分的資料來源是世

界經濟論壇的《世界競爭力報告書》。
根據世界經濟論壇《世界競爭力報告書》，香

港警察在有關「警察服務可靠度」的評分中，獲
得6.4分（最高7分），於全球141個經濟體中排
名第六，美國則是20大不入。有關報告書主要參
照國際組織和各地官方資料，及該論壇的年度行
政意見調查，即於2019年1月至4月所訪問的1.6
萬名商界領袖所得。

加研指數港列第三 港警可靠度居第六勝美國

香港文匯報訊（記者 郭家
好）在7個多月的修例風波中，
美國經常對香港事務指手畫
腳，並作出失實的指控。行政
會議成員湯家驊昨日在港台節
目《給香港的信》中，批評美
國國會及行政當局中國委員會
（CECC）近日發表的報告，有
關香港的內容不符邏輯、雙重
標準。
美國國會及行政當局中國委員

會關於中國的最新報告中，有一
章關於香港和澳門，並對香港近
況做了三項「調查」，但湯家驊
對此逐一反駁及拆解。
首先，CECC聲稱由於對修

訂《逃犯條例》一事上，「香
港的高度自治和基本自由受到
進一步侵蝕」。湯家驊指出，
報告中沒有提到《逃犯條例》
是由港英政府制定，並包含大
多數普通法國家或地區所有必
要的人權保障措施。報告亦沒
有提到修訂是基於聯合國指引
及模範條文為藍本。他認為，
CECC一方面要求維護香港法
治和司法機構獨立，但同時指
責受司法機構保障的移交逃犯

制度「正在侵蝕」香港的高度
自治，是不符合邏輯的。
其次，CECC聲稱香港警察

「使用過度暴力」，並「不當」
使用人群管制武器。湯家驊指
出，對比起美國、英國、法國及
印度等民主國家所發生的情況，
香港警察的應對顯得微不足道。
他說，在7個月的動盪中，只有1
人死亡，而且是由暴徒造成，並
非警察。他續說，報告中並未提
及在美國發生的任何警察槍擊事
件，因此CECC顯然在事實上偏
愛雙重標準。
就CECC聲稱中國政府「利

用政治宣傳，虛假信息和審查
制度影響媒體對香港示威的報
道」，湯家驊反駁指，無論是
官方還是其他地方的西方媒
體，都幾乎沒有報道老人被暴
徒以磚頭掟死、市民被暴徒放
火燒及警察被暴徒割喉等事
件，反而在網上進行了一場大
規模的虛假宣傳活動，散佈出
所謂「警察喬裝破壞商店」、
「示威者被警謀殺和強姦」等
謠言，即便如此，中國內地和
香港都沒有像印度般禁網。
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在新一屆的區議會裡面，
民建聯的議席雖然大幅減
少，但我們的區議員和社區
幹事會繼續在全港18區努力
耕耘，同市民一起建設社

區，並繼續為市民提供所需的服務。
新一年剛開始，我們要做到坐言起行，將
對市民的承諾付諸行動。
為了向市民表明我們不忘初心，堅持服務
的決心，在本月12日的周日，民建聯就舉行
了「全港服務日」活動，在全港18區開設七
十個街站，與市民接觸，介紹民建聯的工作
和服務，還向街坊派揮春賀新禧，提供衛生
防疫貼士。
我們視區議會選舉為鞭策，會透過改革自

己，改革社會，推動特區政府帶頭改革。我
們的地區工作不會因選舉失利而收縮，只會
做得更好。
未來民建聯會繼續接受市民諮詢，處理投

訴和求助個案，我們也會繼續舉辦各種活動
和服務，例如興趣班、健康檢查等等。經過
多年努力，民建聯在各區都建立起充滿熱誠
和幹勁的義工隊，他們是民建聯的寶貴資
產，我們會繼續發展義工隊，倚重義工隊，
深入扎根社區，服務街坊所需。

監察區會 防反對派亂搞
至於議會方面，民建聯會充分利用立法會

的平台，結合地區工作，嚴格監察政府施
政，促使政府在制定和落實政策時，認真了

解社情民意，回應地區居民的期望和訴求。
現時，民建聯在區議會是少數派，但我們已
經建立起開放的議會監察平台，監察區議會
的工作。
如果反對派不務正業，或罔顧居民利益，
損害社區，我們一定會為市民發聲，不會讓
他們為所欲為。
同時，我們希望市民積極提供意見和訊

息，一起參與監察工作，維護自己的社區。
更重要的是，民建聯會繼續在地區宣傳和

弘揚愛國愛港的理念，團結和發展愛國愛港
的力量，和居民一起促進社區和睦，為維護
「一國兩制」和法治發揮作用，推動香港走
出亂局，重回正軌。

■立法會議員李慧琼

議席減初心不變 民記續服務街坊
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香
港社會在黑色暴力下，違法張貼、煽
動仇恨的泛暴派文宣屢禁不止，嚴重
影響市容及社會氣氛。一些年輕人昨
日再次發起「青年快閃．社區清潔」
大行動，不懼黑色暴力，並邀請了
「清潔財神」在九龍一起清潔，冀讓
香港社會「一洗頹氣」，為社區帶來
新景象，一起歡度新年。
活動發起人高松傑表示，他們昨

日與「今日正言」合作，舉行第二
十三周「青年快閃．社區清潔」大
行動，並安排「清潔財神」在奥海
城、旺角至尖沙咀一帶清潔，為社
區回復原貌，把沿路不少侮辱海
報、塗鴉字句一一清除。在清潔期
間，不少市民也向他們讚好，甚至
要求與「清潔財神」合照，全程充
滿正能量。
大行動結束後，「清潔財神」更與

一班義工到尖沙咀及旺角警署向警員
送上新年祝福及物資，為辛苦維護社
會安寧的香港警察打氣 ，感謝他們7
個多月來，努力守護香港市民。

「清潔財神」洗頹氣

■青年與「財神」在九龍一起清潔街
道。 網上圖片

香港文匯報訊（記者 余韻）再有懷疑「黃
師」涉嫌針對警察子女，近日網上流傳一篇
警嫂撰寫的逾3,000字長文，指控聖公會德田
李兆強小學有教師公開標籤針對警察子女身
份，又涉煽動其他學生的仇警情緒。
文章指其7歲小二兒子被同學孤立及嘲笑，

其後出現自殘傾向而需要尋求精神科醫生、
臨床心理學家協助，最後該名學生亦只能轉
校了事。
涉事學校發出聲明，指已立刻啟動危機處
理程序；而教育局亦強調會嚴肅處理和跟進
事件。

警嫂批教局職員無心立案
「光頭警長」劉澤基亦有於微博轉發該名
警嫂的文章，文章指事件於去年10月尾開
始，其兒子所屬班別有老師要求班內警員子
女及支持警察的學生舉手，其後針對他們無
理謾罵和苛責，再引導其餘同學孤立和嘲笑

他們。
由於兒子情緒日漸消沉，聽到要去學校即

失控大哭，又用指甲抓自己臉至面部流血，
該名警嫂遂向班主任及學校社工反映，卻遭
敷衍了事甚至反被責備教兒不善。及後她只
能向精神科醫生、臨床心理學家等求助，發
現兒子因在校內遭孤立和苛責而受壓，建議
其需要休學直至轉校為止。警嫂今月決定向
教育局觀塘分區投訴，職員卻多番稱她沒有
證據，根本無心立案，令她對香港教育局、
教育界深感失望。
及後劉澤基在微博提到，事件中的小朋友

已經有心人協助成功轉校，他慨歎指，「但
我們要解決的，是人心問題，這樣才能徹底
根治問題。」

校方：已啟動危機處理程序
德田李兆強小學前日於校網發聲明，將事

件形容為「傳聞」，指校方得悉後已立刻啟

動危機處理程序，並會嚴肅跟進。致力提供
安全學習環境。而學校近日已緊密聯絡家
長，希望提供一切可行協助。
教育局回覆傳媒查詢時則表示，已與學校

聯絡了解事件詳情，並與學校繼續嚴肅處
理，採取適當跟進，並積極與相關家長聯
繫，提供適切支援。
教育局又強調非常重視教師專業操守，教

師言行亦須符合操守和社會期望，應透過言
傳身教為學生樹立良好榜樣，以合理方式表
達意見。
大批網民對「黃師」行為感不齒，紛紛為

警嫂抱不平。「Pauline Lam」表示，「加油
警嫂，我哋支持你投訴黑教師，要全港知道
佢地(哋)教出一班暴徒出來。」「Lau Chui
Yan」指，「必須嚴正處理，那人禽獸不如，
冇資格當教師！若繼續俾（畀）佢執教只會
為禍下一代。」「程李」反問，「社會問題
為什麼要小孩來承受，可悲。」

網傳警7歲子遭「黃師」針對焗轉校

港區全國人大代表、香港法律專業人員
協會會長陳曉峰認為，特區政府止暴制亂
的成效顯著，已拘捕了數千涉案黑衣人，
但仍須給政府時間去處理相關問題，社會
亦須繼續支持警察嚴正執法。
他建議，在香港未來發展上，應積極融

入國家發展大局，支持粵港澳大灣區建
設，尤其是在人才流動、科技合作等重點
領域努力。他並呼籲大家帶着親朋好友多
去內地溝通交流。
教聯會會長黃均瑜認為，止暴制亂工作
仍在進行，如果想「治本」，需要社會各
界一起努力。
他又指，「仇警」和「恐共」是這次社

會事件日趨嚴重的根源，因此在教育方面
要杜絕在學生心中播種仇恨的行為，不應
該標籤老師、學生或學校是「黃」或
「藍」，因易散播仇恨。
全國政協委員、香港新時代發展智庫

主席屠海鳴認為，修例風波並沒有結
束，只是進入與反對派對峙的下半場。

雖然「勇武」派近日陸續在網上宣佈
「退場」、「解散」，但反對派仍可能
以不同方式挑釁搞事，對此，應該不斷
加強愛國愛港力量的文宣，呼籲廣大市
民向暴力說不。

修例風波影響正顯現
工聯會立法會議員郭偉強認為，目前
社會被反對派進行政治綑綁，以犧牲經
濟發展和國際聲譽為代價，這是十分反
智的行為。為幫助香港恢復秩序，重回
正軌，就是不能做損害自己利益的事。
香港受修例風波影響，整體經濟全年負
增長，對各行各業的影響正在顯現，尤
其對於低學歷、低收入的打工仔影響較
大。
香港新聞聯副主席郭一鳴認為，最近
社會的平靜只是階段性，政府可以趁平
靜期出台更多民生措施以減少社會怨
氣，引導社會從政治與暴力的關注點轉
向民生。

理性溝通讓港回正軌
政青主席譚鎮國表示，希望通過嘉賓及

青年朋友的理性溝通和討論，集思廣益，
讓香港社會重回正軌，共同建設香港的未
來。

▶聖公會德田李兆強小學聲稱事件為「傳聞」，校方已立刻啟動危機處
理程序。 學校聲明截圖

▲劉澤基表示，事件中的小朋友已由有心人協助，成功轉校。 微博截圖

■由港區省級政協委員聯誼會、香港政協青年聯會共同主辦的「止暴制亂 恢復秩序 重
回正軌」研討會於香港舉行。 中通社


